

La pauvreté baisse ?

Non, le nombre de pauvres augmente !

Depuis plusieurs années, une crise économique sans précédent frappe le monde et la France, une crise qui n'est toujours pas enrayerée à ce jour. Les effets de cette crise, tout le monde - et Emmaüs France notamment - peut les mesurer au quotidien : croissance du surendettement des ménages, augmentation significative du nombre de personnes à la rue, explosion du nombre de repas servis annuellement par les associations, aggravation du chômage des jeunes et des seniors.

... Et le Gouvernement s'apprête à communiquer un rapport qui prétend contre toute attente que la pauvreté a baissé depuis 2008 !

L'observation du monde associatif est en radicale opposition avec les affirmations gouvernementales.

Cette prétendue baisse est le résultat d'un changement d'indicateurs qui permet d'évaluer le nombre de pauvres... **Au-delà de ce jeu comptable malsain, le nombre de pauvres continue incontestablement d'augmenter encore et toujours.**

Cette manipulation est dangereuse car elle prétend valider une politique qui pourtant n'aide en rien les plus démunis, bien au contraire... Pensons à la casse de tous les dispositifs sociaux (formation, santé, insertion), lesquels devraient au contraire permettre à la France d'amortir les effets de la crise... **La politique menée aujourd'hui, n'est pas favorable aux plus démunis : elle vise à combattre les pauvres et non les causes de la pauvreté. Les signaux lancés par certains maires, tels les amendes mendicité et arrêtés anti glaneurs traduisent cet état d'esprit.**

Emmaüs France a la conviction qu'investir dans les dispositifs de lutte contre l'exclusion est indispensable et le seul gage du maintien du pacte social aujourd'hui en grand péril. A défaut, c'est prendre le risque du chômage, de la désespérance, de la violence.

La manipulation des chiffres est catastrophique **car cette politique de l'autruche empêche de prendre avec courage les décisions nécessaires pour permettre à tout à chacun de vivre dans la dignité, avec un toit, un travail et de quoi manger.**

Ce sont bien les causes de la pauvreté, de l'échec et de l'exclusion qui doivent être combattues !

Contact presse Emmaüs France : Sandrine Witeska / switeska@emmaus-france.org